



Curso

Promoción, Prevención y Detección de las ITS



Modalidad
Virtual



Duración
15 horas



Nivel
Básico



Módulos
3



Lecciones
14

PRESENTACIÓN

“La sexualidad constituye un componente intrínseco de la experiencia humana, lo cual resalta la necesidad de comprender la importancia del control de las infecciones de transmisión sexual para salvaguardar la salud sexual. Hoy, contamos con herramientas para prevenir e identificar precozmente estas infecciones, permitiendo que las personas puedan vivir su sexualidad plena y segura.

De acuerdo con la OMS, se ha identificado que más de 30 agentes patógenos, incluyendo bacterias, virus y parásitos, pueden transmitirse a través del contacto sexual, abarcando tanto el sexo vaginal, anal y oral. Entre estos agentes patógenos, ocho están relacionados con una mayor incidencia de ITS. De estos, cuatro son actualmente tratables: sífilis, gonorrea, clamidia y tricomoniasis. Mientras que los otros cuatro son infecciones virales incurables: hepatitis B, virus del herpes simple, (VHS), VPH y VIH.

Es por ello que un abordaje integral a estas enfermedades es fundamental. Aunque la mayoría de los estudios carece de una perspectiva de género amplia, lo que conlleva a una evaluación de las poblaciones en un marco binario y heteronormativo, es imperativo abordar críticamente la evidencia científica de que disponemos. Por lo tanto, si bien es cierto que es la única evidencia científica que tenemos, se debe interpretar con prudencia hasta que no se realicen nuevos estudios más incluyentes y con menos sesgos ideológicos con poblaciones sexo-género diversas.

Por esta razón, se presenta el curso en **promoción, prevención y detección de las ITS**, con el fin de promover la salud sexual y reproductiva, reducir la incidencia de estas infecciones y mejorar la atención y bienestar de las personas consultantes.



OBJETIVOS

Al finalizar este programa de formación, el estudiantado contará con las habilidades para:



Comprender el impacto de las Infecciones de Transmisión Sexual (ITS), identificando su epidemiología y los factores de riesgo asociados, así como las ITS más comunes.



Reconocer la importancia de la vacunación y abordar las conductas de riesgo asociadas, con el fin de promover estrategias efectivas para el control de las Infecciones de Transmisión Sexual (ITS).



Identificar las estrategias efectivas de abordaje de las Infecciones de Transmisión Sexual (ITS) y realizar pruebas de detección temprana para contribuir a la prevención y control de estas enfermedades.

Este curso permitirá reconocer las estrategias integrales y efectivas para el abordaje de las ITS, desde su impacto epidemiológico hasta la identificación y prevención temprana, con el fin de promover la salud sexual y reproductiva, reducir la incidencia de estas infecciones y mejorar la atención y bienestar de la comunidades.

METODOLOGÍA

El curso se desarrolla de manera virtual y asincrónica, empleando estrategias pedagógicas del aprendizaje activo que fomentan el pensamiento crítico.

Estas se apoyan en el uso de tecnologías de la información y la comunicación (TIC), integradas en entornos virtuales de aprendizaje.

El acceso a los contenidos se realiza mediante videos y lecturas diseñados para que las/los participantes puedan llevar a cabo una revisión y desarrollo autónomos de los temas.

Este enfoque promueve la autocrítica y la reflexión profunda sobre los contenidos y actividades propuestas en cada módulo.



Dirigido a Profesionales y estudiantes de práctica clínica (últimos semestres académicos) de medicina, enfermería y obstetricia; así como a profesionales con especializaciones clínicas y/o quirúrgicas.

PLAN DE ESTUDIOS

Aspectos generales

- ¿Qué son las ITS?
- ITS más frecuentes
- Indicencia y prevalencia de la Sífilis
- Incidencia y prevalencia del VIH
- Incidencia y prevalencia del Hepatitis B y C
- Incidencia y prevalencia de otras ITS

Promoción

- Prácticas sexuales y otras conductas que incrementan la posibilidad de contraer una ITS
- ¿Qué causa las Infecciones de Transmisión Sexual (ITS)?
- Estrategias de promoción para la detección temprana de las ITS

Prevención

- Medidas de prevención de las ITS
- Pruebas para la detección de las ITS
- Estrategias de prevención:
 - Clamidia, Gonorrea y Sífilis
 - Herpes, Tricomoniasis y VIH
 - VPH, cáncer de cuello uterino, cáncer anal; Hepatitis B y Hepatitis C

Evaluación final



VENTAJAS



Flexibilidad

Adaptación a la disponibilidad horaria, accediendo a los contenidos y recursos en cualquier momento y lugar.



Experticia

Contenidos creados por personal de salud altamente certificado y con experiencia en capacitación en toda Latinoamérica.



Video clases pregrabadas

Video clases impartidas por una persona experta en el campo, para profundizar los contenidos del módulo.

Todos los cursos en modalidad virtual se imparten a través de la plataforma educativa **FORMASIA®**, una iniciativa de Educación Orientame.



Mayor información:

www.educacionorientame.org

 **3213406840**